Don Daniel Domínguez

A una edad muy avanzada y después de un largo silencio que ha debido de ser muy doloroso, acaba de morir el ilustrado escritor colombiano don Daniel Domínguez.

Radicado en Costa Rica desde hace muchísimos años, deja aquí el núcleo de una familia distinguida y esclarecida, con honrosas ramificaciones en el exterior.

Perteneció al «partido conservador» de Colombia y poseyó sobresalientemente las tres características de los viejos jefes de dicho partido: el recto espíritu de la Iglesia Romana, el liberalismo neto en asuntos económicos y la donosa gallardía de pensamiento y palabra en el discurso.

Fui su compañero de letras y aprendí en su amena e inolvidable compañía muchísimas cosas de que me he servido después en múltiples ocasiones. Nos sentábamos entonces a una misma mesa don Daniel Domínguez, el doctor Ferraz, el doctor Lafosse y yo: cuatro temperamentos diversos en perfecta camaradería.

Sus artículos de periódico fueron siempre muy notables. Presentaban tres tipos tan distintos que eran tomados por el público como obra de tres autores diferentes. Los de carácter político y de combate los firmaba *Eremita*; los doctrinarios los firmaba *Quintiliano*; los de tremenda crítica literaria los firmaba *Healthy*. Este último seudónimo lo escogí yo como el que mejor sentaba a su robusta mentalidad.

¡Adiós, mi querido colaborador de otros tiempos!

Elias Jimėnez Rojas

14 de mayo de 1935.